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主席:我宣布裁军会议第四百四十三次全体会议开幕

根据工作方案，会议今天继续审议议程项目1 “核禁试"和2 "停止核军备竞 

赛和核裁军"。 但是，根据议事规则第3 0条，成员国如希望提出与会议工作有 

关的任何问题均可以提出来

今天的发言名单上没有发言人。 但是，大家知道，会议的惯例是，在全体会 

议期间的任何时候，凡希望发言的任何成员国都可以发言。 这一惯例也符合我刚 

才提到的议事规则第3 0条的规定。 因此，请问现在有哪位代表想发言？没有。

秘书处根据我的请求今天散发了会议及其附属机构在下一周将举行的会议时间 

表。这份时间表是经过与几个特设委员会主席协商之后编制的。我想说明一下, 

这份时间表仅供参考，必要时可以改变。如果没有人反对，我将认为会议通过了 

这份时间表。

于是就这样决定。

现在请允许我就会议本月里所做的工作说几句话。

减军会议是在变化的国际形势中开始今年的活动的。在多年严重对峙，继续 

进行军备竞费和紧张局势不断增长之后，看来有可能出现好的装机，中导协定便是 

证明。

就在今天，苏联短程核导弹开始从德意志民主共和国撤出，这一消息必定使人 

们感到极大兴趣。 我们在这儿看到了一项具体步骤，目的是促进中导协定的迅速 

批准和执行。

国务卿舒尔茨访问莫斯科的结果支持了下述猜想：将要达成一项协议，削减 

5 0 %的战略进攻性武器和继续遵守反弹道导弹条约。

裁军进程现在必须全面推进，捷克斯洛伐克、印度尼西亚、匈牙利、意大利、 

德意志民主共和国、芬兰和巴西的外交部长以及苏联外交部副部长都强调了这一要 

求。他们出席本届会议标志着本月中的政治高潮。我们听到了强烈呼声，呼吁 

加强裁军会议的作用，全面加强多边裁军努力，重申多边和双边裁军谈判应相互补 

充和加强的原则。 他们提出的几项实际建议应得到我们的充分注意，尤其是那些 

旨在迅速完成关于彻底禁止化学武器谈判的建议。
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这些高级别的客人还明确表示，他们希望日内瓦裁军会议将为联合国大会专门 

讨论裁军问题的第三届特别会议作出切实贡献。我们现在要注意这一信息，迎接 

这一挑战。15个非成员国代表团出席本届会议进一步验证了各国对这一论坛的 

非同一般的兴趣。

由于这种普遍的积极精神，本届会议一开始就进展迅速，鉴于进行实质性工作 

的时间比较短，这样做是必要的。

在通过1 9 8 8年议程和会议第一期的工作方案后，我们顺利地设立了一些委 

员会，其中大多数已经开始在富有经验和能干的主席的指导下进行谈判和审议活动。 

七人小组继续活动，其任务是就如何使本会议工作更有效率提出建议。

已采取若干步骤着手编制所要求的特别报告，这一报告将成为第三届裁军特别 

联大工作的一项重要文件。

我们不应忽视，尽管有良好的气氛，并已解决一些会议安排问题，但仍没有多 

少迹象表明近期内会取得具体成果。

就是禁止化学武器谈判，今天也仍没有达到去年的势头。同时迄今也还未能 

就重新设立外层空间特设委员会的问题达成协议。由于许多代表团在这个问题上 

表现出相当大的灵活性，上星期似乎已非常接近协商一致意见.根据这一协商一 

致意见审议活动本可以再次在去年的职权和主席发言的基础上尽快开始。但是， 

大家还没有普遍表示愿意同意去年二月作为一种均衡妥协达成的程序方案。为此， 

协商将继续进行下去。

要就议程项目1至3的工作安排达成协议仍需进一步加紧努力。

关于其他一些未曾解决的问题——例如扩大会议成员国范围和在项目7下设立 

一个专家组以查明大规模毁灭性武器的新的类型和系统的建议等，仍需继续进行非 

正式协商。

为了就一些具体建议进行讨论，我就下述问题安排了可以说是首次非正式意见 

交流：苏联关于委托一个特别科学专家组研究核查核禁试国际体制的机构和职能、 

建立全球幅射安全监察的国际体制的建议以及澳大利亚关于设立一个永久性的全球 

地震监察网的建议。
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在我讲话结束之前，我想对所有代表团在我担任主席期间所给予我的多方面协 

助表示感谢。我尤其赞赏主要协调员、大使Meiszter、Taylhardat、Pugliese 

和Fan以及各议题协调员为解决上述问题所作出的重要贡献。

在这方面，我谨对我的前任法国及。rel大使表示感谢，他在本届会议的筹备阶 

段提供了咨询意见和指导。

我祝愿我的接任人德意志联邦共和国大使von Stulpnagel在任职期间取得成 

功，并向他保证，我国代表团将给予积极支持。

同时我诚恳地感谢会议秘书长Komatina 大使、会议副秘书长Berasategui 

大使和他们的工作人员，以及各会务科、口译员和翻译可以信赖的工作。我想我 

还不应忘记感谢礼宾司司长在我们的高级客人逗留期间所给予的宝贵帮助。

现在重要的是要利用春季会议结束和第三届裁军特别联大开始之前的剩余时间, 

争取取得具体成果，并表明本届会议确实在通过裁军维护和平的整个过程中占有重 

要位置。

今天没有其他工作了，现在我想宣布这次全体会议休会。

裁军会议的下一次全体会议原则上将于3月1日星期二举行。 但是，如果由 

干当前正在进行的协商结杲，关于议程项目5 “防止外层空间军备竞赛”的组织安 

排的通过有了新的发展，我将要求秘书处召开一次简短的全体会议来讨论这一问题。

上午1 0时10分散会。


